
大阪市北区中之島1-3-20大阪市役所内　電話 6208-8640　FAX 6202-3784
ホームページ http://www.jcp-osakasikai.jp　E-mail sigidan@jcp-osakasikai.jp

日本共産党 大阪市会議員団発行春季号2022

カジノ誘致は自治体の責務【　    】に反するもの住民の
福祉向上

カジノはいらない
市民を不幸にする

　夢洲は大水深高規格のコンテナ埠頭の建設をうたい文句に
浚渫土砂などの埋め立てを開始した港湾用地。物流倉庫等の
用地として活用するとともに、建設残土や廃棄物も受け入れる
など、市民にとって非常に貴重な最終処分場です。

夢洲は
「負の遺産」ではありません

カジノで年間4200億円もの膨大な売り上げ見込み

討論をおこなう山中智子議員

　３月29日の本会議で、夢洲
（ゆめしま）にカジノを中核とする
統合型リゾート（IR）を誘致する
ための「区域整備計画」関連案件
は、維新・公明などの賛成で可決
されました。
　日本共産党を代表して反対討
論をおこなった山中智子議員は
「カジノのターゲットは大阪周辺
の一般市民。家庭崩壊、失業、自
殺など人の不幸を増やさなけれ
ば成り立たないのがカジノ。説明
会や公聴会でもカジノ反対が圧
倒的。市民の声に耳を貸さない許
しがたいカジノありきの姿勢」と
批判しました。

ターゲットは
大阪周辺の一般市民

そして入場者の２％が
ギャンブル依存症に

「今は客は全員日本人だけでどれだけ回るか
という前提でプランニングをつくっている」

「責任あるゲーミング（ギャンブル）を行うお客様が全体の約
98％、ギャンブル依存症の問題を抱えているかも知れない約２％
のお客様に実際に問題が起きないようサポートする。」
日本MGMリゾーツのエドワード・バウワーズ社長。山中議員の参考人質問への答弁
（３月16日都市経済委員会）。

オリックスの決算説明会で

事業者いいなりに
市が公費支出

土壌汚染・液状化対策に788億円の公費負担。唯一の応募１者
（MGMとオリックスの共同会社＝大阪IR株式会社）をどうしてもつな
ぎ止めたい…さらなる負担の可能性も
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山中 智子 井上ひろし

てらど月美 長岡ゆりこ
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団長 政調会長

　不十分な不登校対策、増え
続ける学力テスト、地域との
関係を無視した学校統廃合
など、問題点を指摘した反対
討論を、井上ひろし議員が行
いました。

「大阪市教育振興
基本計画」に反対

予算案への反対討論を行う長岡ゆりこ議員

カジノ誘致のための大型開発を見直し

市民の命を
最優先にする
市政を！
　長岡ゆりこ議員は、日本一コロナの犠牲者が多い大阪で、苦境
に直面する市民の命・くらしや中小業者への実効性のある支援が
求められる中、「コロナ対策よりカジノ・IRなどの大型開発に事業
費をつぎ込み、突き進んでいる」と批判。また、国民健康保険料
の４％引き上げをやめるよう求めました。
　市の財政を破たんに導くIR誘致はキッパリと断念し、淀川左岸
線２期事業と延伸部、なにわ筋線に事業費をつぎ込み続けること
はやめるよう訴えました。

2022年度予算

■夢洲の基盤整備 272億2,500万円

■万博（夢洲）推進 53億9,500万円

■カジノ誘致 7,400万円

■うめきた２期 86億6,200万円

■新大学キャンパス整備 67億8,800万円

■なにわ筋線 ４億8,700万円

■淀川左岸線２期事業 336億8,700万円

■淀川左岸線延伸部 2億円

〔債務負担行為〕※将来の支出を約束
■夢洲液状化・土壌汚染対策 788億円

こんな「大型開発」はストップ

コロナ禍の教訓をふまえ、

根本的なコロナ対策強化を早急に

淀川の堤防の中などに高速道路

保健師の大幅増員で恒常的な保健所業務の強化を
保健所体制強化で、施設への感染対策等を強化
PCR検査体制を抜本的に拡充
希望する自宅療養者すべてに配食サービスを
コロナ禍での中小業者の実態を調査し、実効性ある支援策を講じる

増える財政調整基金

いざというときに使うべき
基金。今がその時では！

2022年度末見込み
2,118億円

（2021年度末見込み1,245億円）


